

## ROQUETAS DE MAR

# El campamento de Altea, cada año más demandado

Celebra su quinta edición con 60 participantes que sufren trastorno del espectro autista

ra iniciar la mañana y explicar qué se va a hacer a lo largo del día.

También, durante las primeras horas de la mañana se llevan a cabo actividades deportivas practicando cada semana una disciplina

diferente adaptándola a las necesidades de cada niño y niña. Los usuarios también disfrutaron de juegos al aire libre bajo la supervisión de los monitores, así como de actividades de mesa, piscina y playa.



Visita del alcalde de Roquetas al campamento de ALTEA.

DIARIO DE ALMERÍA

### R. P.

El alcalde de Roquetas de Mar, Gabriel Amat, visitó ayer el campamento de verano que la asociación Altea lleva a cabo por quinto año consecutivo durante los meses de julio y agosto.

Se trata de una iniciativa en la que participan un total de 60 usuarios cuyo objetivo es que niños y niñas de distintas edades que padecen trastorno del espectro autista (TEA) puedan disfrutar de un espacio lúdico y disfrutar de un gran número de actividades, al igual que el resto de jóvenes de su edad durante el periodo estival.

El regidor destacó la labor que Altea lleva a cabo para mejorar la calidad de vida de estos jóvenes y la de sus familias, en especial, la de los más pequeños para que puedan disfrutar del verano en igual de condiciones que el resto de niños de su edad.

Por su parte, la presidenta de Altea, Mari Carmen Almagro, ex-

Gabriel Amat visita el campus para conocer su desarrollo y apoyar al colectivo en esta labor

plícó que en este campamento los usuarios pueden convivir, compartir y disfrutar en un ambiente idílico, inclusivo y adaptado, con atención específica a cada participante de la mano de un equipo de profesionales cualificados y de voluntarios.

Además, Almagro destacó que se trata de un campamento de referencia y de calidad en el que cada año se produce un notable aumento de la demanda. En concreto, en esta edición se ha superado en un 15%. Por otro lado, insiste en la importancia de esta actividad que "va más allá de un espacio de diversión porque ayuda a mantener y desarrollar rutinas y habilidades en periodos vacaciones, favorece la conciliación familiar en periodos no lectivos y fomenta la cohesión social, la convivencia y el respeto".

"En definitiva, este espacio se convierte en algo valioso para la conciliación para las familias que da servicio a cerca de 70 usuarios con TEA y más de 200 familiares".

El campamento de verano de Altea, que se lleva a cabo durante los meses de julio y agosto, contempla el desarrollo diario de un gran número de actividades que pasan por la celebración de la Asamblea pa-

**¡Qué Bien SIENTA el VERANO!**

Este verano, te mereces un viaje en familia de los que no se olvidan en Andalucía, Baleares, Canarias y muchos destinos más.

**#ViajarMeHaceFeliz**

**¡RESERVA TUS VACACIONES!**  
Información y reserva en [barcelo.com](http://barcelo.com) o en el 902 10 10 01

**Barceló**  
HOTEL GROUP

# Tres de cada cuatro andaluces están dispuestos a donar sus órganos

● Según un informe, se estima que once personas mueren cada día esperando un trasplante

R. L.

El 76% de los andaluces, esto es, tres de cada cuatro, se muestran dispuestos a donar sus órganos cuando fallezcan, según una investigación liderada por la Universidad de Granada (UGR). Además, la mayoría de la población confía en el sistema sanitario público (el 79%), y especialmente en el sistema de donación y trasplantes (93%), que considera mayoritariamente transparente (59%). Este estudio, publicado en la revista *Transplantation Proceedings*, muestra que las actitudes de la población andaluza son mayoritariamente favorables a la donación de órganos y al sistema de trasplantes.

En el marco de la séptima ola del PACIS (Panel Ciudadano para la Investigación Social en Andalucía), investigadores de la UGR y del IESA-CSIC llevaron a cabo un estudio centrado en el conocimiento y las actitudes de la población andaluza con respecto a las políticas de donación y trasplante de órganos. En la encuesta participaron 813 personas, y por el método de selección empleado, los resultados obtenidos son representativos de las actitudes de la población en Andalucía.

El trasplante de órganos es una terapia médica que permite mejorar la calidad de vida de miles de personas y salvar la vida de otras muchas. En el mundo, se realizan cada año más de 125.000 trasplantes. A pesar de ello, el número de personas en lista de espera sigue siendo mayor que el número de órganos



Imagen de archivo de un trasplante pulmonar.

disponibles. Se estima que, en la Unión Europea, once personas mueren cada día esperando un trasplante. Cada país aborda este problema de manera diferente, con medidas destinadas a incrementar el número de donantes y de órganos extraídos. España es el país del mundo con el mayor número de donantes desde hace 27 años.

En 2018, se alcanzó un récord histórico de 48 donantes por millón de personas (pmp), muy por encima de la media

europea e internacional. En Andalucía, las cifras fueron incluso mejores, con 52,5 donantes pmp. Tanto la Organización Mundial de la Salud (OMS) como el Parlamento Europeo han reconocido el éxito del modelo español de trasplantes y han fomentado desde hace años la extensión de algunos de sus elementos a otros países.

Sin embargo, todavía se especula sobre la fórmula de su éxito, dándose el caso de que cuando otros países han inten-

tado replicar ciertos elementos del Modelo Español, han tenido resultados muy variables. La donación de órganos es un acto de generosidad y altruismo sin contrapartidas, por lo que descansa en la buena voluntad de la gente y en su confianza en el sistema de trasplantes, tanto en la obtención como en la distribución de órganos.

La confianza en el sistema de trasplantes de los andaluces que se deriva de esta encuesta

se refleja en una elevada intención declarada de autorizar la extracción de órganos para un familiar, incluso cuando se desconocen las preferencias de éste al respecto (62%).

“Nuestro estudio también revela un cierto grado de incompreensión de la sociedad respecto al modelo de consentimiento presunto vigente en España y a la legalidad de la obtención de órganos de candidatos a la donación que cumplen los criterios clínicos de muerte encefálica o circulatoria”, explica Gonzalo Díaz-Cobacho, investigador del departamento de Filosofía I de la Universidad de Granada y uno de los autores.

Por el contrario, la mayoría es consciente de que en España las familias de los fallecidos desempeñan el papel decisivo de autorizar la obtención de órganos, y la mayoría de los encuestados no se oponen a que se otorgue a las familias tal responsabilidad.

En España, la mayoría de los órganos se obtienen de donantes en muerte encefálica —es decir que han perdido de forma

La mayoría de los órganos se obtienen de donantes en muerte encefálica

total e irreversible las funciones de su cerebro, aunque siguen conectados a un respirador y su corazón sigue latiendo—. Sólo 19% de las personas entrevistadas saben que es legal extraer los órganos en esta situación mientras que algo más de la mitad creen que no lo es (55%).

“Nuestro estudio, así como otras investigaciones sobre la percepción social de las políticas de donación de órganos potencialmente controvertidas, pueden permitir a los responsables políticos evaluar mejor las oportunidades de fomentar el apoyo público a la donación de órganos y anticiparse a las posibles amenazas a la confianza que los ciudadanos depositan en las políticas de donación y trasplante”, apunta Díaz-Cobacho.

## Galgos del Sur alerta de que el número de perros de caza abandonados bate su récord

R. L. CÓRDOBA

La asociación protectora de animales Galgos del Sur, ubicada en Villafraanca de Córdoba, ha denunciado que el abandono de galgos y perros de caza por parte de cazadores y galgueros ha superado en lo que va de año todos los registros anteriores y ya no se ci-

ñe al final de la temporada, sino que es constante a lo largo de todo el año y no cesa ni siquiera durante los meses de verano.

Esta denuncia coincide con el rescate de otros nueve galgos de la perrera municipal de Córdoba llevado a cabo ayer por Galgos del Sur. Se trata de perros que habían sido previamente abandonados allí

por los propios galgueros cuando dejaron de serles útiles como herramientas para sus actividades.

Con estos nueve galgos, ya son 219 perros de caza rescatados por Galgos del Sur desde el 1 de enero, en su mayoría galgos. Se trata de “unas cifras muy altas y sin precedentes para estas fechas, teniendo en cuenta que aún quedan los me-

ses de final de año, en los cuales se suelen recoger muchos galgos atropellados en las carreteras, lesionados por la caza y posteriormente desechados, además de los primeros descartes masivos de perros que los cazadores realizan entre noviembre y diciembre”, explicó la protectora.

La presidenta de Galgos del Sur,

Patricia Almansa, hizo hincapié en que las cifras de abandonos son alarmantes y superiores a las de años anteriores. “Desde que Galgos del Sur se fundó en 2010, nunca habíamos rescatado una cifra tan alta de galgos y otros perros de caza a estas alturas de verano. Ni siquiera estamos en agosto y ya llevamos 219 solo en nuestra protectora”, indicó la dirigente.

Una situación que, según la protectora de animales, “no va a cambiar” con las próximas leyes de protección animal, tanto de ámbito nacional como autonómico, pues “no atacan la base del problema”.

## MOJÁCAR

# Salud eleva a 96 los afectados por una infección vírica en un hotel

La Junta destaca que no hay hospitalizados y que los síntomas son leves y cesan en 24 o 48 horas

MIGUEL CABRERA

Salud Pública ha elevado a 96 las personas con síntomas de una infección gastrointestinal vinculada a un posible brote de norovirus en el bloque de apartamentos turísticos Best Pueblo Indalo de Mojácar, en el Levante.

Fuentes de la Delegación provincial de Salud han informado de que por el momento todos los contagiados son personas alojadas en este establecimiento, en el que en principio se detectaron 14 casos este miércoles, si bien desde la Junta ya se advertía de que probablemente surgirían más.

“Actualmente se está realizando el estudio, estamos casi seguros de que se trata de un proceso vírico que produce estos síntomas. A fecha de hoy llevamos 96 personas relacionadas con este brote, que sufren síntomas menores gastrointestinales de carácter leve, de forma que ninguna de ellas ha tenido que ser ingresada en el hospital de La Inmaculada. Por todo ello seguimos investigando tanto el origen como la evolución del brote” ha declarado a este medio el delegado territorial de Salud, Juan de la Cruz Belmonte.

A pesar del aumento de contagios, Salud destaca que en la mayoría de los casos los afectados tienen síntomas leves, sobre todo vómitos y diarreas,

**Personal de Salud ha recogido muestras y ha puesto en marcha medidas profilácticas**

**Belmonte: “Seguimos investigando tanto el origen como la evolución del brote en el hotel”**

que solo se prolongan durante unas 24 o 48 horas de media. De momento, como dice el delegado, no hay ningún afectado que haya tenido que ser ingresado en un hospital, y prácticamente la totalidad de los casos confirmados han acudido a servicios de urgencias en centros de salud de la zona.

Personal de Epidemiología del Área de Gestión Sanitaria Norte de Almería siguen pendientes del rastreo de casos, y han informado a algunos de los pacientes que al hotel afectado han acudido una enfermera y un veterinario para tomar muestras, localizar y aislar el origen del brote y poner en marcha medidas profilácticas que han incluido la desinfección de todas las zonas comunes del establecimiento hotelero, según informa Europa Press.

Los contagiados son turistas que se encontraban alojados en el hotel. Como ya ha informado este diario



Todos los afectados estaban alojados en el mismo hotel de Mojácar. LA VOZ

uno de ellos es Miguel, un madrileño que pasaba en él sus vacaciones junto a su mujer y sus dos hijos.

**Más de 48 horas** Este lunes comenzó a sufrir vómitos el hijo mayor, de dos años y medio, y después se vio afectada toda la familia salvo el hijo pequeño, de solo unos meses de edad. “El mayor ha estado muy mal, y por fin el miércoles lo llevamos al médico, que ya nos dijo que estaban llegando muchos pacientes con los mismos síntomas de este hotel”, afirma. Miguel, en contra de lo asegurado por Salud, mantiene que los síntomas de su hijo y su mujer no son ni mucho menos

## LOS SÍNTOMAS: VÓMITOS Y DIARREA

**La infección por norovirus, que es altamente contagiosa, puede causar vómitos y diarrea graves y repentinos. Se suele propagar a través de alimentos o agua que se contaminan durante la preparación o a través de superficies contaminadas. El norovirus también puede propagarse a través del contacto cercano con una persona que tiene esta infección. La diarrea, el dolor abdominal y los vómitos**

**suelen comenzar entre 12 y 48 horas después de la exposición. Los síntomas de la infección generalmente duran de uno a tres días. La mayoría de las personas se recupera sin tratamiento. Sin embargo, especialmente niños pequeños, adultos mayores y personas con otras afecciones médicas, los vómitos y la diarrea pueden causar una deshidratación grave y requerir de atención médica.**

leves y no han cesado a las 24 horas “ni mucho menos”. “Fuimos al centro de salud cuando el niño llevaba ya 48 horas en muy mal estado, y de hecho este jueves aún no se ha recuperado por completo”, explica desde su domicilio en Madrid, puesto que tras lo sucedido la familia decidió no completar la estancia prevista en Mojácar.

“El médico nos dijo que no tocáramos ni comiéramos nada del hotel. De hecho, desde el principio constatamos gravísimas deficiencias de limpieza e higiene en todo el edificio, y especialmente en el comedor, que denunciáramos a los responsables”, dice.

## ROQUETAS

## La escuela de verano dice que el niño con ‘Down’ no fue expulsado

M. CABRERA

La escuela de verano de El Parador acusada por una familia de discriminar a su hijo con síndrome de Down asegura que “en ningún momento se le ha prohibido el acceso, tan

solo se ha aplicado el protocolo existente en la instalación y el que se aplica ante cualquier caso de alumnos con necesidades especiales”.

‘Factor Deporte’, la empresa que gestiona la escuela a la que una familia de Aguadulce acusa de ha-

ber expulsado a su hijo de seis años “solo por tener el síndrome de Down”, ha explicado a este periódico en el que se reafirma en lo ya expresado a los padres del pequeño. “Se ha comunicado a la familia que el niño debe asistir acompañado

de un monitor de educación especial o de un adulto responsable que garantice su seguridad dentro del campamento, ya que el niño no se integra en el grupo”, dice en un escrito firmado por Avelino Pérez, director de Servicios de la empresa.

Pérez Cano señala, por último, “que la familia ha inscrito al alumno sin rellenar el formulario en el que se indican las necesidades, enfermedades y/o problemas que tiene cada alumno, que

a son varias en este caso”. Este extremo es negado taxativamente por los padres, que afirman que rellenaron completamente el formulario de la matrícula.

En su letra pequeña, el formulario dice que los padres deben certificar “que el alumno inscrito no padece enfermedades infectocontagiosas (que no tiene el menor en este caso) ni impedimento alguno para los ejercicios propios de la actividad en la que van a partici-

par. Tanto los padres como la Asociación Almeriense para el Síndrome de Down (Asalsido) tienen claro que el pequeño no tiene ningún “impedimento” que le impide realizar todos los ejercicios de la escuela, como de hecho demostró el año pasado, que pasó todo el verano en esta misma escuela “sin ningún tipo de problema”.

Asalsido ha informado de que denunciará este “clarísimo caso de discriminación” ante la Fiscalía de Almería.